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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA - PORTO VELHO
ATA DE REUNIÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA, CAMPUS UNIR-PVH
15.06.2022 

Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às nove horas, reuniu-se em caráter ordinário, de forma
virtual, através da plataforma Google Meet, o Conselho do Departamento Acadêmico de História da Universidade
Federal de Rondônia, Campus Porto Velho, com a par�cipação dos Conselheiros: Fernando Roque Fernandes – Chefe
do Departamento e Presidente do Conselho, Vagner da Silva – Vice Chefe do Departamento, Rogério Sávio Link, Sônia
Ribeiro de Souza, Lilian Maria Moser, Alexandre Pacheco, Antônio Cláudio Barbosa Rabello, Dante Ribeiro da Fonseca,
Mara Genecy Centeno Nogueira, Marco Antônio Domingues Teixeira, Verônica Aparecida Silveira Aguiar, Valdir
Aparecido de Souza, as Representantes Discentes Heloisa de Souza Mendes e Maria Luiza Costa Matos e
o Representante Técnico Antônio Carlos Valério.  1. a) Leitura da ata do mês de maio: O Técnico Antônio Valério fez a
leitura da ata da reunião anterior. 1.b) Pedido da Professora Daniela Yabeta, Processo SEI N.º 23118.006626/2022-21:
Correção da ata da reunião de maio.  O Técnico Antônio Valério explicou que relacionou os nomes dos conselheiros
presentes baseado na lista de presença. Que a Professora não havia assinado a lista até aquele momento. O Conselho
aprovou a correção deste item. Com relação aos itens solicitados no documento SEI N.º 0982932 o Conselho de
Departamento entende que já foram contemplados na ata da reunião anterior.  Feita a correção, a ata foi aprovada
pelo Conselho de Departamento. 2. Informes: Mudança de representação discente: O Presidente do Conselho,
Professor Fernando Fernandes informou que as Discentes Maria Luiza Costa Matos e Heloísa de Souza Mendes foram
indicadas pelo CAHIS (Centro Acadêmico de História), para subs�tuir as Discentes Thássila Derek e Juliana Rocha na
representação discente. O Conselho do Departamento deu posse às novas conselheiras. O Conselho aprovou uma
portaria de elogio às Discentes Thássila Derek e Juliana Rocha pelo trabalho desenvolvido durante o período de
representação discente. 3. Ponto Faculta�vo: O Professor Fernando Fernandes informou sobre o ponto faculta�vo do
dia 17 de junho. 4. Demandas da Coordenação: a) Ad Referendum, processo SEI N.º 23118.005988/2022-03,
documento 0981066: Viagem do Professor Antonio Rabello para par�cipação em Banca Avaliadora para Concurso
Público Docente no Campus de Rolim de Moura. APROVADO. b) Ad Referendum, processo SEI N.º 23118.006588/2022-
15, documento 0982021: Viagem da Professora Sônia Ribeiro de Souza para par�cipação em Banca Avaliadora para
Concurso Público Docente no Campus de Rolim de Moura. APROVADO. 5. Demandas Discentes: Critérios para a
apresentação de ar�gos como TCC:   O Professor Fernando Fernandes falou da disciplina de Acompanhamento de TCC,
a qual está à frente neste semestre. Que realizou um fórum para sanar dúvidas sobre o tema, que, em sua visão, não
está claro no regulamento de TCC do departamento os critérios para apresentação do ar�go cien�fico como TCC. Se
precisa estar publicado, subme�do a uma revista cien�fica, passar por uma banca de defesa de avaliação. Deba�do o
tema, o Conselho deferiu que os ar�gos não precisam ser publicados, versando sobre temas de História ou História e
Educação, Educação ou áreas afins, memoriais, todos subme�dos por uma banca pública. 6.Demandas docentes: a) O
Professor Antonio Rabello informou que assumiu a orientação de TCC da Discente Ágatha Alice Trajano Paixão. O
Professor Vagner da Silva informou que, juntamente com o Professor Alexandre Pacheco, está à frente da organização
da Semana Acadêmica de História. Que já definiram a data do evento e que estão buscando um tema. Solicitou do
Conselho sugestão do tema do evento. b) Distribuição das disciplinas para o semestre 2022.1. Apresentado o quadro
das distribuições de disciplinas para o próximo semestre, ficou organizado da forma: 1º Período: Teorias da História -
Lilian Moser; Metodologia Cien�fica – Vagner da Silva; Sociologia – Alexandre Pacheco; LIBRAS – Docente do
Departamento de LIBRAS; História An�ga - Verônica Aguiar. 3.º Período: História do Brasil Colonial - Mara Centeno;
História da América Colonial – Rogério Link; Teoria e Metodologia do Ensino da História – Verônica Aguiar; História
Moderna – Marco Teixeira; História das Ideias Polí�cas – Vagner da Silva; Estágio Supervisionado I – Antonio Rabello
(20h) e Alexandre Pacheco (20h). 6.º Período: História do Brasil República II – Antonio Rabello; Prá�ca de Pesquisa em
História e Educação – Sônia Ribeiro; Populações Rurais Amazônicas – Dante da Fonseca; História da Amazônia – Rogério
Link (80h) e Dante da Fonseca (80h); Povos Indígenas: História e Métodos de Pesquisa – Fernando Fernandes; Estágio
Supervisionado IV – Mara Centeno(40h) e Sônia Ribeiro(40h). 8º Período: História da África – Marco Teixeira; Estágio
Supervisionado VI – Lilian Moser; Democracia, Globalização e Terrorismo – Valdir Aparecido; História da Educação
Brasileira – Sônia Ribeiro; Acompanhamento de TCC – Fernando Fernandes. Solicitações dos outros departamentos:
Introdução à História (60h) – Departamento de Arqueologia – Verônica Aguiar; História do Brasil – Departamento de
Ciências Sociais (80h) – Marco Teixeira. Por mo�vo de saúde, o docente só poderá ministrar a disciplina em formato
remoto; História da Educação (80h) – Departamento de Ciências Sociais (80h). O Departamento não dispõe de
professor para ministrar disciplina no período noturno. Sugere que seja feito pedido ao Departamento de Educação. Os
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Professores Valdir Aparecido e Marco Teixeira relataram que estão com o quadro de saúde debilitado, que necessitam
de con�nuar lecionando de forma remota. Solicitou ajuda do departamento neste sen�do. O Conselho aprovou o
pedido dos professores condicionando à apresentação dos laudos médicos e pareceres através de processo aberto no
SEI, considerando a Portaria do MEC n.º 2117 de 06/12/2019, a qual permite até 40% do curso com carga horária na
modalidade EAD. O Professor Antonio Rabello solicitou que fosse registrado na reformulação do PPC do curso, o ar�go
2.º parágrafo 1.º da referida portaria, que diz que deve constar na matriz curricular o percentual de carga horária a
distância e indicar as metodologias a serem u�lizadas. c) Prazo para entrega dos planos de ensino: O Conselho
aprovou a data do dia 14 de agosto para entrega dos planos de ensino das disciplinas do semestre le�vo 2022.1. d)
Reunião com a Reitoria – NCH – Demandas dos Departamentos, Professora Sônia Ribeiro: O Professor Fernando
Fernandes propôs que fosse enviado ao e-mail dos docentes a indicação de pontos de pauta para a reunião do dia 22,
próximo. A sugestão foi acatada pelo Conselho. O Professor Antonio Rabello solicitou que fosse colocado como ponto
de pauta para a próxima reunião a discussão sobre a vaga deixada pela Professora Daniela. 7. Demandas discentes: A
Discente Heloisa Mendes falou sobre a disponibilização dos trabalhos de conclusão de curso pelo departamento. O
Professor Fernando Fernandes explicou que a coordenação está pensando num projeto para que o departamento
possa disponibilizar estes documentos. Que, a par�r do semestre que vem, começaremos a disponibilizar após
autorização dos discentes egressos. A discente solicitou que o departamento pudesse registrar as a�vidades do CAHIS
como horas complementares. O Presidente do Conselho informou que vai estudar sobre a viabilidade do pedido.
Heloisa falou sobre as AACCs, que alguns discentes ainda não �veram homologadas suas horas complementares. O
Professor Fernando Fernandes explicou que vai orientar os discentes sobre a necessidade deles submeterem sob a
forma de um documento único, o que facilita a análise pelo departamento. Falou também sobre a submissão dos
atestados médicos pelos discentes. O Professor Antonio Rabello citou a importância de regulamentarmos este
procedimento, que devemos trazer o tema para a próxima reunião. A Discente também solicitou que fosse feito o
conserto da janela da sala 104 do bloco de aula do curso. O Professor Fernando Fernandes informou que a
coordenação irá fazer uma visita no local para ver todas as necessidades e fazer a ordem de serviço à prefeitura do
campus. Nada mais havendo a tratar, eu, Antônio Carlos Valério, lavrei a presente ata que segue relacionada à Lista de
Presença da reunião, informada pelo Documento SEI Nº.1002782, assinada por mim e pelos demais conselheiros
presentes.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CARLOS VALERIO, Técnico em Assuntos Educacionais, em
22/06/2022, às 09:00, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por FERNANDO ROQUE FERNANDES, Chefe de Departamento, em
05/07/2022, às 10:40, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 1002780 e o código CRC
A8ABFE14.
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